
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 25/4/25 

1. Lamentamos profundamente la pérdida de nuestro querido estudiante de TUDA (Tec. Univ. en Desarrollo Agropecuario 

para Pequeños y Medianos Productores) Rigoberto Lagos. Su compromiso con la universidad pública, en su rol de 

consejero estudiantil en la FaCA, en la producción y en especial con el sector de la agricultura familiar nos ha 

enorgullecido en estos años . Hemos compartido además espacios de representación en el consejo directivo de la 

facultad y el consejo regional de INTA. Se ha destacado también como dirigente de los pequeños productores en el 

FONAF y recientemente como presidente de la cooperativa de pequeños productores del paraje El Arroyón.  

2. Déficit presupuestario: Continua el congelamiento del presupuesto de funcionamiento. No hay convocatorias para 

paritaria docente. Se profundiza la crisis presupuestaria. Se conmemoró en el consejo superior un año de la gran 

marcha universitaria.   

3. Asunción de nuevas autoridades de APUNC:  estuve presente como decano en el mismo el 22 de abril del corriente. 

4. Campo experimental: Plan de producción en la chacra FACA 41-A para el abastecimiento de comedores de la UNCo:. 

Se ha avanzó con la cosecha de Zapallos y Cabazas. Se alcanzó el equivalente a 700 bolsas. Se han comenzado las 

entregas a los comedores. Se iniciaron los cultivos de campo de 4000 plantas de espinaca y acelga y se encuentran en 

reparación dos invernaderos para ser cultivados en este periodo invernal. 

5. Robo de Zapallos y Calabazas: durante el fin de semana santa se produjo el hurto de zapallos y calabazas de 

aproximadamente 200 bolsas del cuadro 9. Se ha efectuado la denuncia y esta en curso la solicitud de información 

sumaria. 

6. Diplomatura Mantenimiento de espacios verdes: se prevee su inicio para el 21 de mayo de 2025. Se aprobó por Res 

182/25 

7. Se realizó en la FACA el acto de entrega de tarjetas de transporte urbano e interurbano con el 50% descuento para 

estudiantes realizado el 14 de abril del corriente  con presencia de autoridades provinciales de Rio Negro. La mejora 

del transporte es más que una necesidad; es un derecho. Lograr condiciones óptimas es fundamental para la retención 

estudiantil, especialmente en el complejo contexto económico actual. Se ha comenzado a gestionar el cambio de 

horario del servicio Pehuenche mediante nota a la UPEU 

8. Vinculación con el CET 16 de la localidad de Cinco Saltos. El 19 de marzo en una reunión dialogamos con el director 

Ramón Figueroa y la vicedirectora María Laura Cano; por la FACA estuvieron presentes el decano Ing. Agr. (Mg.) 

Esteban Jockers, la secretaria de Bienestar Ing. Zoot Nadia Bérgamo y el docente Ing. Agr. Agustín González. Con la 

subsecretaría de trayectorias estudiantiles hemos elaborado un protocolo administrativo para dar curso a las 

demandas de pasantías y visitas de establecimientos de otros niveles educativos Se efectivizaron los convenios 

específicos. 

9. Semana de la Ciencia: en el marco de la Semana Nacional de la Ciencia, la Secretaria de Ciencia y Vinculación 

Tecnológica, Dra. Virginia De García, y la Subsecretaria de Trayectorias Estudiantiles, Lic. Natalia Homse, llevaron a 

cabo "Charlas de divulgación" sobre las VII Jornadas de Investigación y Extensión de la FaCA, las I Jornadas Binacionales 

de Investigación y Extensión en Ciencias Agrarias 2025, y las oportunidades de Becas y Pasantías en la FaCA. 

10. VII Jornadas de Investigación y Extensión de la FaCA, las I Jornadas Binacionales de Investigación y Extensión en 

Ciencias Agrarias 2025. Está disponible la primer circular. 

11. Vivero municipal: el 28 de Marzo recibimos a funcionarios de la Municipalidad de Cinco Saltos. Quique Rossi, 

Intendente del municipio realizó la entrega oficial de la Ordenanza Municipal (Ord. Mun. Nº 1616/2025) de la Creación 

del Vivero Municipal al Decano Ing. Agr. (Mg.) Esteban Jockers. 

12. Acreditación: El sábado 30 de marzo, se completó la carga de datos y la presentación de la Autoevaluación y el Plan 

de Desarrollo en el marco del proceso de Acreditación ante la CONEAU para la carrera de Ingeniería Agronómica. 

Asimismo, en el presente cuatrimestre, se ha iniciado la implementación del primer año del Nuevo Plan de Estudios 

de la carrera, resultado de varios años de trabajo y consenso. Desde la Gestión, queremos expresar nuestro profundo 

agradecimiento a todas las personas que contribuyeron en ambos procesos. 

13. Problemas vinculados a las adicciones: he sido informado desde la Secretaría de Bienestar sobre el creciente uso de 

marihuana en los espacios abiertos de la FACA. He elevado una nota a rectorado, el área de  adicciones y a la decana 

de FACIMED solicitando colaboración. En la semana entrante tendré una reunión presencial con la decana Silvia Avila. 

14. 60 años de la Universidad de Neuquén: la FACA estuvo presente en el acto de conmemoración a través del decano y 

de uno de sus egresados el Ing. Agr. Juan Jose Ferragut. 



15. Inició sus actividades con mas de 50 inscriptos el curso de Apicultura 

16. Primera Reunión de AUDEAS: se desarrolla los días 24 y 25 de abril del corriente. Hubo elección de nueva comisión 

directiva. Finalizó mi mandato como vocal regional, quien me sucede en el cargo es la decana de Agronomía de la 

UNRN , Ing. Maria Fanny Zubillaga. El nuevo presidente es el decano de Ciencias Agrarias de la UNC Jorge Dutto. 

 
 

Ing. Agr. Mg. Esteban Jockers 
Decano FACA-UNCo 


